



Emiliano García-Page, portavoz de Gobierno regional

**NADA POR AQUÍ, NADA POR ALLÁ**

El portavoz del Gobierno, **Emiliano García-Page**, ha manifestado que los socialistas de Castilla-La Mancha son "muy generosos" al no exigir explicaciones al PP sobre la marcha del que fuera candidato a la presidencia regional, **Adolfo Suárez Illana**. García-Page recordó que "hubo un candidato que se marchó y aquí nadie ha dicho esta boca es mía". No obstante, aseguró que sería importante "que alguien dé una explicación" porque en esta región "hubo una opción política que se ha esfumado". García-Page realizó estas declaraciones a raíz de que el secretario general del PP, **Mariano Rajoy**, en las manifestaciones realizadas en el transcurso de su visita a Toledo "haya ejercido más que nunca de gallego y, a la pregunta de quién manda en el PP de Castilla-La Mancha, no ha dejado nada claro".



Clementina Díez de Baldeón, diputada socialista por Ciudad Real

**NO TOCAR EL AVE QUE FUNCIONA**

La diputada socialista por Ciudad Real, **Clementina Díez de Baldeón**, presentó la pasada semana en el Congreso de los Diputados una Proposición no de Ley en la que insta al Gobierno central a mantener los actuales niveles de calidad del AVE Madrid-Ciudad Real-Puertollano y mejorar sus servicios.

En su proposición destacó la preocupación surgida en todos los sectores sociales de la provincia de Ciudad Real en torno a la posibilidad de la sustitución de las actuales lanzaderas por otras de unas características técnicas inferiores. Según apunta la diputada, "no parece razonable que el premio a la fidelidad de los usuarios de estos trenes, 1.700.000 viajeros al año, que generaron en el año 2002 unos beneficios de 49,5 millones de euros, sea un recorte en las prestaciones que realicen en el futuro". Pues no



Miguel Fisac, arquitecto de Daimiel, Premio Nacional de Arquitectura

**OTRO ORGULLO PARA LA REGIÓN**

El arquitecto daimieleño, **Miguel Fisac** (Daimiel 1913), ha sido galardonado con el Premio Nacional de Arquitectura 2002 por la aportación de "su dilatada trayectoria y de su obra".

Este daimieleño, de 92 años de edad, ha destacado en la arquitectura por sus innovaciones y por la pasión puesta en su trabajo.

Entre sus obras más destacadas se encuentran el Instituto Laboral de Daimiel, ahora Centro del Agua; Edificio de IBM en el Paseo de la Castellana de Madrid (1966), la Iglesia de los Dominicos en Valladolid (1952) o el Instituto Nacional de Óptica en Madrid (1948).

En 1994 recibió la Medalla de Oro de la Arquitectura.

El Premio, que concede el Ministerio de Fomento, lo recibirá en diciembre de manos de **Álvarez Cascos**.

**SE HA DICHO...**

El consejero de Bienestar Social, **Tomás Mañas**, intentando relajar la situación en el debate de un hipotético Proyecto de Ley del Mayor, a requerimiento del Grupo Popular: "Yo, aunque tenga esta cara que parece que siempre estoy enfadado, en realidad no lo estoy".



Tomás Mañas

El diputado del PP, **Cesar Gómez Benayas**, que criticó que los socialistas pidieran el soterramiento del AVE de Toledo, acabó llamando "impresentable" al consejero de Obras Públicas, **Alejandro Gil**, quizás porque acabó así su intervención:

"Le ha hecho un flaco favor a su ex compañera, **Carmen Riolobos**, que en su programa electoral al Ayuntamiento de Talavera pedía al Ministerio de Fomento que se soterrarán las líneas de AVE".



Cesar Gómez Benayas

**La Reforma de la Política Agraria Común en Castilla-La Mancha**

El pasado jueves las Cortes de Castilla-La Mancha debatieron y aprobaron una Resolución que, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista, insta al Gobierno de la Nación -único con competencias para llevar a cabo la negociación- a que aplique los fondos procedentes de la modulación derivada de la PAC, fundamentalmente, a programas de Desarrollo Rural dirigidos a profesionales de la agricultura que vivan en nuestro medio rural, así como a que negocie ante la Unión Europea el desarrollo de planes de actuación para que se garantice el mantenimiento del empleo en el medio rural.

En el debate, por parte socialista, se consideró que la reforma es "una barbaridad y un claro atentado contra España", sufriendo Castilla-La Mancha las peores consecuencias, sin duda por la importancia que el sector tiene en nuestra economía. Hay que tener en cuenta que, además, el 60 por ciento de la población regional vive en núcleos rurales, por lo que la "invitación" al abandono del campo que lleva consigo la reforma destruirá empleo y perjudicará a la industria agroalimentaria que con tanto trabajo se ha conseguido crear, lo que desembocará en la despoblación de los núcleos rurales.

En nuestra opinión, el riesgo de que todo lo anterior acabe ocurriendo se debe a que la política de la actual reforma se basa en que, al

calcularse los pagos en base a la media de los últimos años, las ayudas están garantizadas haya producción o no, por lo que los agricultores sólo producirán cuando se aseguren un beneficio añadido.

Por todo ello la Resolución aprobada va en la línea de pedir que se pongan en marcha programas que minimicen los efectos de esta PAC, reclamando que las ayudas de la UE vayan a los profesionales de la agricultura que son los que, en definitiva, mantienen el empleo.

"¿Purgatorio le llamas, Sancho? Mejor hicieras de llamarle infierno, y aún peor, si hay otra cosa que lo sea".



FERNANDO LAMATA

EL PUNTO

El Día Mundial de la Salud Mental de este año 2003 ha escogido como lema, o foco de atención sobre el que reflexionar, los trastornos emocionales y conductuales en niños y adolescentes. Este lema da continuidad al seleccionado el año 2002, que como recordarán centró la atención del mundo entero en el efecto que el trauma y la violencia social tiene en el bienestar mental y emocional de los jóvenes.

En todo el mundo la salud mental de los niños y adolescentes es determinante, tanto por lo que significan como protagonistas de la sociedad del futuro, como por la llamada de atención que suponen, o deberían suponer, respecto a la forma en la que estas personas más indefensas se desenvuelven en un mundo de adultos, que no siempre tiene en cuenta la vulnerabilidad que afecta a personalidades que aún se están formando.

Según datos de la Organización Mundial de Salud, en todo el mundo hasta un 20% de los niños y adolescentes padecen una enfermedad mental discapacitante y entre un 3 y un 4% requiere tratamiento. La salud mental de niños y adolescentes se ve influenciada por guerras y catástrofes, por tensiones familiares, adversidades económicas y riesgos sociales en las que los más jóvenes quedan expuestos a riesgos, sin que hayan desarrollado todavía una personalidad suficiente para enfrentarse a ellos sin riesgos de resultar lesionados.

Como personas cercanas, madres, padres, cuidadores o amigos, tenemos la posibilidad de estar alerta ante cambios en su conducta,

**Día Mundial de la Salud Mental**

escuchar sus preocupaciones y no minusvalorarlas, acompañar al joven en los momentos de dificultad y, cuando sea necesario, acudir a los servicios sanitarios para que puedan detectar y tratar el problema, en caso de que lo hubiese, desde las edades más tempranas. La prevención de trastornos en la salud mental de nuestros jóvenes es una tarea de todos, no una causa lejana. También, desde las administraciones públicas debemos asumir esa responsabilidad poniendo a disposición de la ciudadanía los medios necesarios para prevenir y tratar los trastornos emocionales y mentales de niños y jóvenes.

El Plan de Salud Mental 2000-2004 mantiene y potencia la red especializada de Unidades de Salud Mental Infanto Juveniles que se empezó a crear en el año 1985 y que viene desarrollando una tarea excelente. Estas unidades se han consolidado como dispositivos especializados de asistencia a los problemas de salud mental en la infancia-adolescencia, quedando adscritos al sistema regional de salud (SESCAM) desde mayo de 2003 mediante el Decreto 86/03 que, además, facilita la integración orgánica de su personal.

La plantilla de los centros se ha incrementado y actualmente la componen 51 trabajadores, la mitad de los cuales son personal facultativo (11 psiquiatras y 14 psicólogos clínicos). Desarrollan actividades preventivas, asistenciales y rehabilitadoras.

La interrelación con instituciones y dispositivos vinculados con la infancia-adolescencia es constante (centros educativos, servicios de protección de menores, fiscalía y juzgados de menores, además de servicios sanitarios, por ejemplo, de pediatría. La actividad asistencial directa se ha estabilizado en los últimos años, con unas 3.000 primeras consultas y alrededor de 25.000 revisiones anuales.

Por medio de estos dispositivos, Castilla-La Mancha colabora a tratar adecuadamente los trastornos mentales en edades jóvenes, con la esperanza de que cada persona que resulta afectada de una enfermedad mental puede tener la mayor calidad de vida posible. Nuestro compromiso con los niños y jóvenes, y con los que no lo son, es seguir trabajando para mejorar la atención a los problemas de salud mental y para ello contamos con todo el movimiento asociativo de la región y personas que colaboran de forma desinteresada y ejemplar. A todos ellos les felicito especialmente por su trabajo en el Día Mundial de la Salud Mental.

Nos queda mucho por mejorar, tanto en prevención como en asistencia y rehabilitación de problemas de salud mental. Pero estamos trabajando juntos, pacientes, familias, profesionales sanitarios y administraciones públicas, y estamos consiguiendo buenos resultados. Juntos podemos.